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II Relatório so-
bre Intolerância 
Religiosa: Brasil, 
América Latina e 

Caribe, publicação organizada 
pelo Centro de Articulação de 
Populações Marginalizadas e 
pelo Observatório das Liber-
dades Religiosas, com apoio 
da Representação da Organi-
zação das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e a Cul-
tura (Unesco) no Brasil, apon-
ta aumento dos casos de into-
lerância religiosa no país.  

O levantamento foi divul-
gado no âmbito do Dia Nacio-
nal de Combate à Intolerância 
Religiosa, lembrado no último 
sábado.

Segundo dados do portal 
Disque 100, do Ministério da 
Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos, foram registra-
dos 477 casos de intolerância 
religiosa em 2019, 353 casos 
em 2020 e 966 casos em 2021.
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“Observa-se que o ano 

de 2020 apresentou o menor 
número de casos de intolerância 
religiosa entre os anos analisa-
dos no relatório. Como hipótese 
para esta diminuição de casos, 
ressalta-se que o ano de 2020 foi 
marcado pela consolidação da 
pandemia da covid-19, fato que 
impôs uma série de medidas res-
tritivas de circulação e sociabi-

lidade que podem ter contribu-
ído para um menor número de 
casos de intolerância religiosa 
neste período”, diz o relatório.

Os dados do estudo indicam 
que as religiões de matriz afri-
cana, mesmo sendo uma mino-
ria religiosa, são as mais atingi-
das pela intolerância. Em 2020, 
foram notificados 86 casos de 
intolerância religiosa contra reli-
giões de matriz africana e 244 
casos em 2021.

De acordo com o relatório, os 
estados da Região Sudeste, mais 
populosos, despontam como os 
que apresentam o maior número 
de casos de intolerância reli-
giosa, contrapondo-se aos esta-
dos das regiões Norte e Cen-
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Com a benção de Reis 
MDB de Magé cai no colo 
de Cozzolino

E por falar em Magé. Que a 
medíocre campanha de Jane Reis 
para a Prefeitura de Magé em 2020 
não passou de encenação, servindo 
apenas como linha de apoio à vitó-
ria do hoje prefeito Renato Cozzo-
lino Harbe todos os políticos locais 
desconfiam.

Com a benção de Reis 
MDB de Magé cai no colo 
de Cozzolino I

O que eles não imaginavam até 
agora é que o controle do diretório 
local do partido dela, o MDB, fosse 
parar nas mãos da família Cozzo-
lino, o que deverá acontecer com a 
filiação da vice-prefeita da cidade 
à legenda.

Com a benção de Reis 
MDB de Magé cai no colo 
de Cozzolino II

Jamille Cozzolino assinou a 
ficha de filiação abonada pelo ex-
-prefeito de Duque de Caxias, 
Washington Reis, que a qual-
quer momento deve ser apeado 
do cargo de secretário estadual 
de Transportes.

Ave, Cavaliere
Eduardo Cavaliere é o novo 

MP investiga prefeito por distribuição de cestas básicas

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

Todo-Poderoso da Prefeitura do 
Rio, só abaixo de Eduardo Paes na 
hierarquia municipal.

Abandono
A Praça XV está completa-

mente abandonada após o pôr-do-

-sol, sem luzes, vazia, um cená-
rio de tristeza em um dos prin-
cipais pontos históricos do Rio. 
Luminárias arrebentadas, monu-
mento depredado, sem contar a 
insegurança. Cadê a Prefeitura e 
o Governo do Estado?

Prefeito nomeia cabos 
eleitorais de adversário

O início, o prefeito Irineu 
Nogueira (PTB) até que encon-
trou alguma dificuldade e, inclu-
sive, uma CPI chegou a ser insta-
lada. Porém, o diário oficial tem se 
encarregado de quebrar as barreiras.

Prefeito nomeia cabos 
eleitorais de adversário I

E o que o diga o vereador 
Bruno Diz (Solidariedade), de 
quem muitos esperavam uma pos-
tura de oposição, mas que já teria 
se aproximado do governo e rece-
bido cargos para abrigar alguns 
apoiadores. Bruno foi eleito vere-
ador em 2020 e no ano passado 
foi adversário de Irineu na elei-
ção suplementar, tendo ficado 
em segundo lugar, com 35,43%.

Prefeito nomeia cabos 
eleitorais de adversário II

Irineu tomou posse no dia 1º 
de abril e Diniz logo se posicio-
nou como voz de oposição, mas 
a julgar pelo número de apoiado-
res deles nomeados nos últimos 
por Nogueira em cargos comis-
sionados e funções gratificadas, 
o adversário de ontem hoje é um 
aliado com grande espaço na 
administração municipal.

MP investiga prefeito por distribuição de cestas básicas I
Vinícius foi eleito pelo União Brasil com 68.620 votos, sendo o mais votado da história política da família, 

que já teve vereadores, vice-prefeitos, prefeitos e deputados federal e estadual. Com votação pífia Nalin, ao con-
trário de Vinícius, não tem nada a perder.

OMP que atua junto à 
110ª Zona Eleitoral abriu 

procedimento para apurar 
denúncias de que o prefeito 
Renato Cozzolino (PP) teria 
distribuído alimentos atra-
vés da Secretaria de Assistên-
cia Social, supostamente para 
promover a candidatura de 
seu primo, Vínicius Cozzo-
lino, a deputado estadual, e, 
de quebra a do empresário 
José Augusto Nalin a depu-
tado federal.
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Uma nova plataforma de 
análise de dados está sendo 
desenvolvida pelo Hospi-
tal Israelita Albert Eins-
tein para auxiliar o Minis-
tério da Saúde na avaliação 
e fiscalização do funciona-
mento de unidades públi-
cas de saúde e do uso dos 
recursos federais repassa-

dos. O projeto se baseia no 
cruzamento de informações 
do Departamento de Infor-
mática do Sistema Único de 
Saúde (Datasus), do Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) e 
outras fontes pertinentes. A 
expectativa é que, com o uso 
da ferramenta, também seja 

possível atualizar e elaborar 
políticas públicas relaciona-
das ao tema, além de fazer 
comparações entre estados 
e municípios.  

A Plataforma de Audi-
toria e Monitoramento de 
Dados em Saúde (Pamdas) 
será executada no âmbito 
do Programa de Apoio ao 

Desenvolvimento Institucio-
nal do SUS (Proadi-SUS) 
e vai abranger detalhes de 
tratamentos complexos, do 
ponto de vista de infraes-
trutura e de gestão hospita-
lar. Além disso, profissionais 
da Auditoria-Geral do Sis-
tema Único de Saúde (Aud-
SUS) serão capacitados em 

inteligência artificial para o 
manejo da ferramenta.

A iniciativa visa garantir 
agilidade à rotina dos audi-
tores, sistematizando e infor-
matizando processos já reali-
zados, o que permite identifi-
car e solucionar problemas de 
estrutura e alocação de recur-
sos em larga escala. 

Diferença
Enquanto Claudio Castro está 

em Nova Iorque procurando inves-
timento pro RJ no exterior, Eduardo 
Paes fica se movimentando apenas 
pensando em 2024, e mudando o 
secretariado.

Reprodução

Religiões de matriz africana são as mais atingidas

Tânia Rêgo/Agência Brasil

JOAQUIM BARBOSA 
REAGE ÀS CRÍTICAS 
DE MOURÃO: 
‘POUPE-NOS DA 
SUA HIPOCRISIA’
O ex-ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), Joaquim Bar-
bosa, reagiu duramente às decla-
rações dadas pelo ex-vice-presi-
dente Hamilton Mourão. O sena-
dor eleito pelo Republicanos-RS cri-
ticou a troca de comando no Exér-
cito anunciada ontem pelo governo 
de Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
que, no sábado, 21, confi rmou a 
demissão do general Júlio César 
de Arruda. O general Tomás Miguel 
Ribeiro Paiva, comandante militar 
do Sudeste, assumiu o posto.
Nas redes sociais, Joaquim Bar-
bosa foi enfático nas críticas ao 
ex-presidente do Conselho Nacio-
nal da Amazônia: “Poupe-nos da 
sua hipocrisia, do seu reaciona-
rismo, da sua cegueira deliberada 
e do seu facciosismo político”. Bar-
bosa afi rma que “fatos são fatos!” 
e pede “mais respeito a todos os 
brasileiros!”
Os comentários foram feitos 
após Mourão divulgar uma entre-
vista publicada pelo jornal ‘Folha 
de S. Paulo’, neste sábado, 21, 
na qual critica a decisão de Lula 
de ter determinado a demissão 
de Arruda, por insubordinação e 
resistência em anular a nomea-
ção do ex-braço direito de Bol-
sonaro, o tenente-coronel Mauro 
Cid, que seria enviado para o 
comando de um batalhão do Exér-
cito em Goiânia (GO).

tro-Oeste, que apresentaram 
menor número de casos.
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“Também cabe desta-

car o grande quantitativo 

de denúncias de intolerân-
cia religiosa classificadas 
como não definidas, sendo 
registrados 103 casos no 
ano de 2020 e 234 no ano 
de 2021. 

MP investiga prefeito por distribuição de cestas básicas II
A denúncia, feita ao MP de forma anônima, surge num momento em que Vinicius começa a ser criticado até 

por quem o apoiou. Gente do próprio grupo tem se mostrado descontente, até desapontado em certo ponto.
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N
a última sexta-fei-
ra, 20 de janeiro, 
foi comemorado 
o Dia Internacio-

nal do Queijo e além do fato 
de a iguaria agregar pessoas à 
mesa, abre oportunidades de 
negócios, empregos, renda e 
até o turismo. Tanto é que no 
Estado do Rio de Janeiro, a Se-
cretaria Estadual de Agricul-
tura, Pecuária, Pesca e Abas-
tecimento (SEAPPA) oferece 
programas de financiamento 
para legalização, auxílio e ex-
pansão da capacidade dos pro-
dutores fluminenses.

Somente com o Programa 
Rio Leite, focado no financia-
mento de produtores de leite, 
matéria-prima do queijo, a 
secretaria apoiou 84 projetos 
fluminenses, financiando cerca 
de R$ 2 milhões desde julho de 
2020 para estruturar suas pro-
duções e agregar valor aos pro-
dutos desenvolvidos dentro do 
estado. A medida, de retorno a 
curto e médio prazo, deu tão 
certo que recentemente o teto 
para investimentos dos empre-
endedores saiu de R$ 25 mil 
e agora já dispõe do limite de 
R$ 40 mil para estruturar os 
negócios.

- Em uma fatia de queijo 
está o sonho e trabalho de mui-
tas pessoas. Investimos R$ 2 
milhões em micro e pequenas 
empresas do setor de laticínios 
porque sabemos da vocação 
de diversas cidades, principal-
mente no interior do estado. 
Esses projetos fazem a dife-
rença na vida desses empre-
endedores, que criam opor-
tunidade de trabalho, renda e 
estimulam a economia de suas 
cidades. O planejamento da 
nossa secretaria, por meio do 
Programa Prosperar, é aportar 
mais 100 projetos, com finan-

ciamento em torno de R$ 5 
milhões nos próximos anos 
- afirma o governador Cláu-
dio Castro.

CONDIÇÕES 
FACILITADAS PARA 
PAGAMENTO

Os valores investidos pelo 
projeto Rio Leite são concedi-
dos sob taxas abaixo das prati-
cadas em bancos (2% ao ano) 
e com carência de 12 meses 
para começar a pagar, com par-
celas de 48 meses. Todos os 
valores devolvidos pelos pro-
dutores é reinvestido para que 
possam atender outros negó-
cios da mesma natureza. Já o 
Programa Prosperar financia 
agroindústrias em até R$ 100 
mil e já apoiou 55 unidades 
de processamento de leite com 

legalização sanitária, tributária, 
ambiental, totalizando investi-
mentos de R$ 2.390.651,46 nos 
últimos anos.

Foi por meio deles que a 
fábrica de laticínios Manoel 
Borges, localizada na cidade 
de Paty do Alferes, fortaleceu 
suas vendas no município e 
expandiu para Petrópolis, Para-
íba do Sul, Três Rios, Barra do 
Piraí, Vassouras, Paracambi, 
Miguel Pereira e na capital Rio 
de Janeiro. Rogéria Borges, filha 
do fundador da empresa e sócia 
da marca com mais de 20 anos 
no mercado, destaca como o 
projeto permitiu aumentar a 
variedade de produtos, empre-
gar 15 pessoas diretamente e 
mais de 100 indiretamente.

- Aqui nós temos a produção 
manual de queijo minas fres-

cal, minas tipo padrão, parme-
são, ricota, doce de leite, man-
teiga, iogurte com vários sabo-
res (morango, aveia, banana 

e mel, natural e outros) além 
de doce de leite com geleia de 
maracujá. Tudo feito com a 
polpa da fruta. Todos os nos-
sos produtores são de Paty do 
Alferes, Paraíba do Sul e Vas-
souras. Com a linha de cré-
dito oferecida pelo Prosperar 
compramos uma desnatadora, 
um pasteurizador e um resfria-
dor. Iríamos demorar muito 
para ter esses equipamentos 
e, com esse investimento, con-
seguimos comprar e armaze-
nar muito mais leite - afirma.

TURISMO RURAL
A evolução atraiu até 

mesmo os estrangeiros. A loja 
da empresa já recebeu turistas 
da Itália e da Alemanha, o cha-
mado de turismo rural. Uma 
realidade que ocorre também 

no Sítio Solidão, localizado em 
Miguel Pereira. Lá, são produ-
zidos laticínios, entre eles 25 
tipos de queijo, sejam eles os 
feitos com leite de vaca (ricota, 
queijo frescal, padana, etc) os 
de cabra (feta e curado) e o de 
ovelha (amanteigado e peco-
rino) por exemplo.

- O turismo rural é uma rea-
lidade na região. Nosso sítio é 
aberto à visitação . As pessoas 
podem acompanhar desde a 
ordenha até conhecer as ove-
lhas ou pegar os filhotes no 
colo. Em nossa fábrica vão gru-
pos específicos como estudan-
tes e pesquisadores - afirma a 
produtora de laticínios, Olívia 
Kalicinski.

ACESSO AO CRÉDITO
De acordo com o secretário 

Jair Bittencourt, para se cadas-
trar nos programas Prosperar, 
Rio Leite e do Agrofundo, da 
Secretaria Estadual de Agricul-
tura, Pecuária, Pesca e Abasteci-
mento, é possível solicitar a linha 
de crédito através do e-mail: 
agrofundo.rio@gmail.com.

Outra opção é procurar os 
escritórios da Emater-Rio da 
sua região. Para consultar todos 
os endereços dos escritórios 
locais, acesse o link: https://bit.
ly/36EIXfZ. Para os próximos 
quatro anos o objetivo do Pros-
perar é aportar mais 100 pro-
jetos, com financiamento em 
torno de R$ 5 milhões.

- Ao todo, somente o Pros-
perar já financiou cerca de R$ 8 
milhões para adequação desses 
empreendimentos, o que pos-
sibilitou a legalização sanitá-
ria e tributária de mais de 350 
agroindústrias no estado. Além 
disso, o programa vem fomen-
tando a integração dessa ativi-
dade nos circuitos de turismo 
rural - afirmou o secretário.
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Esses projetos fazem a 
diferença na vida desses 
empreendedores, que 
criam oportunidade de 
trabalho, renda e estimulam 
a economia de suas 
cidades. O planejamento da 
nossa secretaria, por meio 
do Programa Prosperar, é 
aportar mais 100 projetos, 
com financiamento em 
torno de R$ 5 milhões 
nos próximos anos.”

GOVERNADOR CLÁUDIO CASTRO

DIVULGAÇÃO

Governo Cláudio Castro disponibiliza R$ 2 
milhões para produtores de leite do Rio e 

eleva o teto para empréstimos a juros baixos

Medida amplia limite do Programa Rio Leite para investimentos em empreendedores do setor subirem de R$ 25 mil para R$ 40 mil no estado

Prefeitura inaugura obras do Programa Bairro Maravilha em Campo Grande
A Prefeitura do Rio inau-

gurou obras do Programa 
Bairro Maravilha na Rua Fer-
não de Magalhães, em Campo 
Grande, na Zona Oeste. Atra-
vés da iniciativa da Secreta-
ria Municipal de Infraestru-
tura, que promove a urbaniza-
ção de áreas da cidade, a via 
recebeu pavimentação, calça-
das de concreto e drenagem, 
com investimento total de R$ 
1,1 milhão.

O prefeito, Eduardo Paes, 
a secretária de Infraestrutura, 
Jessick Trairi, e o subprefeito 
da Zona Oeste, Diogo Borba, 
acompanharam a entrega das 
obras no local.

“A gente tem feito esses 
esforços pela cidade, e a mobi-
lização dos moradores, que 
cobram resultados, é muito 
importante. Tivemos um pri-
meiro ano difícil, de arruma-
ção da casa, devolvemos a 

capacidade da Prefeitura de 
investir. E o importante é que 
as coisas do dia a dia, os ser-
viços aconteçam, que a gente 

tenha capacidade de manter 
as praças. A gente botou LED 
na cidade inteira. É fazer com 
que a vida possa ser mais nor-

mal. Não pode ter na Prefei-
tura algo que não preste ser-
viço, que não trate a gente com 
respeito. Não tem milagre, não 

tem varinha de condão, mas 
tem muito suor e esforço”, 
disse o prefeito do Rio.

Antiga rua de barro, a Fer-

não de Magalhães foi total-
mente pavimentada. Foram 
3.800 metros quadrados de 
asfalto novo, além de cal-
çadas, meios-fios e sarjetas. 
O projeto de urbanização 
incluiu, ainda, a implanta-
ção de galerias de águas plu-
viais para melhorar a capaci-
dade de drenagem e acabar 
com os alagamentos em dias 
chuvosos. Foram 218 metros, 
no total.

“Hoje entregamos esse 
Bairro Maravilha, que é o Fer-
não de Magalhães, na verdade 
é o acesso ao Bairro Maravi-
lha. Em 2021, nós inaugura-
mos o programa aqui, e esse 
acesso pela rua principal não 
estava inserido no escopo da 
obra. O prefeito então autori-
zou que fizéssemos a obra, e 
ela está sendo entregue hoje”, 
explicou a secretária de Infra-
estrutura.

Rua Fernão 
de Magalhães 
recebeu 
pavimentação, 
calçadas de 
concreto e 
drenagem

DIVULGAÇÃO
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Marcas incluem 
o Ritz-Carlton 
Reserve, JW 
Marriott, além 
do Rock in 
Rio, Autograph 
Collection, o 
primeiro hotel 
temático do mundo 
com a marca do 
festival

�ARAEY, principal 
empreendimento 
turístico e residen-
cial sustentável do 

Brasil, localizado na Costa do 
Sol, em Maricá, anunciou on-
tem, dia 16, um acordo com a 
Marriott International para a 
construção de três hotéis que 
criarão um destino turístico in-
ternacional, focado em susten-
tabilidade, inovação e excelên-
cia de serviços e experiências.

O complexo hoteleiro, que 
fica apenas 45 km da cidade 
do Rio de Janeiro, inclui a 
chegada da bandeira Ritz-
-Carlton Reserve ao Brasil e 
à América do Sul; o JW Mar-
riott, que será um dos pri-
meiros resorts desta ban-
deira com regime all-inclu-
sive no mundo; além do ino-
vador Rock in Rio, Autograph 
Collection, o primeiro hotel 
temático com a marca do fes-
tival, que atrai milhares de fãs 
a cada edição.

“Estamos muito felizes em 
anunciar este acordo com a 
IDB Brasil e MARAEY para os 
três hotéis dentro do empre-
endimento em Maricá, que, 
sem dúvida, vai transformar 
o Estado do Rio de Janeiro 
nos próximos anos. Além da 
qualidade dos projetos e loca-
lização à beira-mar, estamos 
impressionados com a paixão 
e compromisso dos desenvol-
vedores na conscientização 
acerca da sustentabilidade, 
questões socioculturais e edu-
cacionais, alinhadas com nos-

sos valores”, afirma Laurent 
De Kousemaeker, Diretor de 
Desenvolvimento da Marriott 
International.

Com investimentos por 
parte de MARAEY previstos 
na ordem de R$ 2,3 bilhões, 
juntos, os hotéis terão mais de 
1.100 quartos, vão gerar mais 
de 16 mil empregos diretos e 
indiretos na fase de constru-
ção e mais de 3.500 empre-
gos diretos durante as ope-
rações. Os hotéis vão catali-
sar o desenvolvimento eco-
nômico e turístico do Estado 
do Rio e do Brasil, com mais 
de 300 mil turistas diretos 
e 150 mil turistas indiretos, 
de acordo com o Estudo de 
Impacto Econômico, desen-
volvido pelo grupo Abacus.

Um paraíso para os hós-
pedes focado no bem-estar 
holístico, o JW Marriott terá 
120 quartos, com área de 
até 230 m² e amplas varan-
das com piscina privativa, e 
164 residências de diferentes 
tipologias com até 600 m² de 
área construída. A estrutura 
será erguida em uma locali-
zação privilegiada, na beira 
da lagoa, com vista para a 
Serra de Maricá, e terá pro-
grama all-inclusive, além de 
espaços diversos como res-
taurantes, academias, lojas, 
áreas de piscina, spa e clube 
de esportes.

Já o Rock in Rio, Auto-
graph Collection, da vertente 
Hotéis Autograph Collection 
– que reúne uma série de pro-

priedades diversas, dinâmi-
cas, independentes, lide-
radas pela individualidade 
e que oferecem momentos 
imersivos proporcionando 
sensações duradouras nos 
visitantes - levará toda expe-
riência do maior festival de 
música e entretenimento 
do mundo para o empreen-
dimento. O complexo con-
tará com 912 quartos em 

uma estrutura com quase um 
quilômetro de frente para a 
praia e muito lazer que dei-
xarão recordações marcan-
tes. Entre as atrações previs-
tas, estão shows de artistas 
renomados ao ar livre, ati-
vidades recreativas indoor 
e outdoor, áreas de relaxa-
mento e bem-estar e um cen-
tro de convenções.

À frente dos projetos 

e design dos três hotéis e 
residências de marca está o 
grupo Abacus, uma consulto-
ria internacional de arquite-
tura e urbanismo. “Tem sido 
uma experiência emocio-
nante desenvolver esta pro-
posta turística e residencial 
única para MARAEY, sem-
pre focada nos mais altos 
parâmetros de sustentabili-
dade, inovação, construção 

e qualidade, incluindo um 
leque abrangente de experi-
ências para futuros hóspedes 
e residentes”, afirma Daniel 
Miguel, CEO da Abacus Pro-
perty Development.

A previsão de início das 
obras das três propriedades 
é no segundo semestre de 
2023.

Para mais informações, 
acesse www.maraey.com

Reprodução
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O município de Iguaba 
Grande teve mais de 1.500 lâm-
padas instaladas, em um perí-
odo de cerca de dois anos, junto 
ao ‘Programa Iguaba Melhor’ 
(PIM) que contempla, além de 
toda a iluminação em lâmpa-
das de LED, também a pavi-
mentação.

O projeto já alcançou todos 
os bairros da cidade, além de 
toda a extensão da orla. Até o 
momento, são 263 ruas bene-
ficiadas em Iguaba Grande. As 
lâmpadas de LED são mais eco-
nômicas e sustentáveis, com 
uma durabilidade de 30 mil 
horas. Além disso, as lâmpa-
das de LED utilizam compo-

nentes recicláveis em 98% da 
sua estrutura.

De acordo com o prefeito, 
Vantoil Martins, enquanto 
o cronograma do Programa 
Iguaba Melhor segue sendo exe-
cutado, nesta etapa também 
está sendo realizado nos pon-
tos apagados.

“Estamos dando continuidade 
ao projeto de substituir todas as 
lâmpadas tradicionais por LED. 
É um investimento que vale a 
pena, pois dura quatro vezes 
mais do que as outras lâmpadas 
e gera uma economia de 70% 
na conta que a Prefeitura paga à 
ENEL pela iluminação pública 
da cidade,” declarou o prefeito.

Com objetivo de incentivar 
a doação de sangue e atender 
as demandas dos pacientes da 
cidade, a Prefeitura de Man-
garatiba, através da Secreta-
ria de Saúde, acaba de lançar 
um serviço inédito no municí-
pio. É a Caravana da Vida, um 
transporte exclusivo para doa-
dores de sangue.

O serviço será realizado uma 
vez por semana, todas as quar-

tas-feiras, e o transporte será 
feito por uma van, que vai levar 
os doadores de Mangaratiba até 
o Hemonúcleo da Costa Verde, 
localizado no Hospital Geral 
da Japuíba, em Angra dos Reis, 
gratuitamente.

Para participar da Cara-
vana da Vida basta agendar 
o dia da doação no Núcleo de 
Atendimento à Família (NAF), 
do Hospital Municipal Vic-

tor de Souza Breves. O agen-
damento pode ser feito por 
familiares de pacientes direta-
mente no NAF ou pela popu-
lação em geral pelo telefone 
(21) 2789-6015.

Além de incentivar a doa-
ção, o projeto vai possibilitar a 
ampliação dos estoques de san-
gue na região e garantir suporte 
à vida para pacientes que neces-
sitam de transfusão.
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São 263 ruas benefi ciadas
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ramento do abrigo de lixo e compres-
sor; e execução de cobertura em telha 
cerâmica para tratamento das infiltra-
ções de toda a unidade. 

O cronograma completo do novo 
posto de saúde inclui farmácia, dois con-
sultórios, salas de atividade coletiva, con-
sultórios odontológico e ginecológico, 
salas de imunização, inalação, curati-
vos, coleta, almoxarifado, esterilização, 
expurgo, além de área administrativa 
para funcionários, sala de administra-
ção e banheiros masculino e feminino.

“Iniciamos um novo ano dando 
continuidade àquilo que foi iniciado 

no início da atual gestão, lá em 2017. 
Em 2022, foram entregues 17 unidades 
de saúde, entre revitalizações e cons-
truções. Trabalhamos ainda em dife-
rentes pontos da cidade para propor-
cionar um atendimento de qualidade 
e uma saúde ímpar para que sejamos 
destaque e exemplo em todo o estado 
do Rio de Janeiro”, disse Jayme Neto, 
secretário de Saúde de Resende. 

Segundo Jayme, serão aproximada-
mente 360 metros quadrados de área 
construída na Rua Claudino José de 
Paula, ao lado da Escola Municipal 
Dona Mariúcha. 
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� eligiosos de matriz 
africana foram im-
pedidos, no sábado 
(14), de lavar as esca-

darias da Paróquia Nossa Se-
nhora do Amparo, no Centro 
de Maricá. A proibição veio 
através do padre Max Celes-
tino Sales de Almeida, res-
ponsável pela igreja.

A tradição existe há 24 
anos na cidade e está no 
calendário oficial de eventos 
do município, desde a pro-
mulgação da Lei nº 2512/14. 
Porém, desta vez, os fiéis 
puderam somente realizar 
um cortejo e lavar a calçada 
da Paróquia.

O padre, por meio de um 
ofício, alega que o evento 
‘Lavagem da Escadaria: Um 
Pedido de Paz ao Mundo’ 
não poderia ser realizado nas 
escadarias da Matriz pois tal 
atividade religiosa não con-
diz com a fé cristã católica.

”Os fiéis dessa paró-
quia, há alguns anos, vêm 
demonstrando descontenta-
mento por tal atividade ser 
realizada nas escadarias da 
Matriz”, diz.

Após a decisão, lideranças 
de religiões de matriz afri-
cana e fiéis utilizaram suas 
redes sociais para mostrar 

a indignação com o veto da 
tradição.

Dofona Mãe Simone de 
Iemanjá afirma que o evento, 
idealizado pela Forma, insti-
tuição presidida pelo Baba-
lorixá Jonas Liminha de 
Maricá, tem a lei ao seu 
lado para garantir o direito 
de realização da prática, além 
do apoio da Secretaria de 
Assuntos Religiosos.

”Não tivemos acesso às 
escadarias, como nos outros 
anos, pois agora foi colocado 
um portão no final das esca-
das. Queria deixar registrado 
o meu descontentamento e a 
minha indignação com essa 
falta de respeito pelos nos-
sos. Nossa religião é de aco-
lhimento e respeita todas as 
outras. Eu lamento demais 
a postura que foi tomada de 
desrespeito e desagregação”, 
desabafou.

O organizador do evento, 
Antônio Jonas Chagas, o Pai 
Liminha (Babalorixá Jonas 
de Jagun), que preside a 
Fonte para Orientação Reli-
giosa das Matrizes Africanas 
(Forma), confirmou o fato de 
que o padre deixou os por-
tões fechados para que não 
tivessem acesso à escadaria.

“Nenhum pároco tinha 
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A Prefeitura de Resende realizou 
mais uma etapa da construção do novo 
posto de saúde do bairro Santo Amaro. 
De acordo com a Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos, a unidade, que 
fica na Rua Claudino José de Paula, 
já passou por algumas etapas com 
fechamento do canteiro em tapume e 
regularização do terreno. As ativida-
des concentram-se ainda no espalha-
mento de lona plástica, corte e mon-
tagem das malhas, além da concreta-
gem da laje de piso da unidade. Na 
construção, já foi feita a execução de 
contrapiso; remoção de telha e madei-
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A operação foi da secretaria de Segurança e Ordem 
Pública com apoio da Guarda Municipal

Agentes da secretaria de 
Segurança e Ordem Pública 
de Búzios, com apoio da 
Guarda Municipal, remove-
ram vários veículos estacio-
nados em área proibida no 
entorno da Praia do Forno, 
na tarde de domingo (15). A 
operação aconteceu logo após 
a denúncia de um banhista 
aos guarda-vidas.

A Praia do Forno ficou 

conhecida mundialmente 
após receber o selo de quali-
dade ambiental Bandeira Azul 
para a temporada 2022/2023. 
O entorno do local foi todo 
remodelado para atender os 
critérios específicos do pro-
grama, entre eles as placas de 
sinalizações do local.

Todos os veículos esta-
cionados em áreas proibidas 
serão multados e rebocados. 

Divulgação�	
���

se posicionado oficial-
mente contra, mas isso só 
nos fortaleceu. O evento 
tomou proporções extra-
ordinárias, agregando pes-
soas comuns que ali pas-
savam e que comungaram 
conosco nossa fé, cantando 
dançando e batendo palmas. 

Enfim, o saldo foi positivo”, 
expõe.

Em 2006, o falecido 
padre Manuel Rodrigues da 
Cruz, que estava à frente 
da mesma paróquia, elabo-
rou um documento em que 
expressava a permissão da 
lavagem da escadaria da 

Matriz de Nossa Senhora 
do Amparo.

”Se estiver livre, poderei 
abençoar com água benta todos 
os presentes”, ressaltou.

A Prefeitura de Maricá 
disse, em nota, que a Coor-
denadoria de Assuntos Reli-
giosos encaminhou um ofí-

cio ao padre Max Celestino 
Sales de Almeida, pároco da 
Igreja Matriz Nossa Senhora 
do Amparo, solicitando um 
esclarecimento pela não 
abertura do portão no dia 
da ‘24ª Lavagem da Esca-
daria: Um pedido de Paz ao 
Mundo’.

Divulgação

Unidade de saúde terá farmácia, consultórios, salas de atividade coletiva, salas para diferentes tratamentos, dentre outros departamentos

����

Tradição é realizada há 24 anos por fi éis de religião de matriz africana
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RECEITA 
FEDERAL E 
ALFÂNDEGA 
DO GALEÃO 
APREENDEM 
CARGA DE 
SKUNK COM 
PASSAGEIRA
A Receita Federal e servidores 
da alfândega do Aeroporto 
do Galeão apreenderam dois 
kg de Skunk com uma passageira no aeroporto do Galeão, na Zona 
Norte do Rio, no último domingo (22). A operação foi realizada em 
conjunto por auditores-Fiscais e Analistas da Divisão de Vigilância e 
Repressão ao Contrabando e Descaminho e do Serviço de Vigilância 
da Alfândega do aeroporto. Um dos cães da tropa apontou a presença 
de entorpecentes em uma passageira de um voo vindo de Manaus. 
Na abordagem, encontraram drogas presas ao corpo da mulher, que 
foi encaminhada para outra sala da Receita Federal. A apreensão esta 
avaliada em R$ 150 mil. A passageira foi presa e conduzida para a 
delegacia da Polícia Civil no aeroporto.

PM ENTRA EM CONFRONTO  
COM GRUPO DE CRIMINOSOS  
E DEIXA UM MORTO

Policiais militares do 24° BPM entraram em confronto com grupo 
de criminosos e deixaram um morto, no bairro Malagato, em 
Queimados, na Baixada Fluminense. Os agentes foram acionados 
para uma ocorrência na região. Ao chegar no local, a equipe 
avistou a aproximação de vários homens armados que começaram 
a disparar tiros. Após o confronto, os policiais encontraram um 
suspeito ferido.
O homem chegou a ser socorrido para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) de Queimados, mas não resistiu aos ferimentos. 
Na ação, os agentes apreenderam uma arma, 27 cápsulas de 
cocaína, duas trouxinhas de maconha, 22 pedras de crack e dois 
rádios transmissores. A ocorrência foi encaminhada à 55ª DP 
(Queimados).

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 24 DE JANEIRO DE 2023
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Uma operação conjunta da 
Receita Federal e da Polícia Civil 
encontrou, em duas semanas, 
mais de 50 quilos de diversos 
entorpecentes em encomendas 
que chegam e saem da cidade, 
avaliados em cerca de R$ 5,8 
milhões. Doze criminosos já 
foram identificados e estão 
sendo investigados.

Entre 30 de novembro e 
15 de dezembro, foram qua-
tro ações de rastreamento de 
pacotes. As encomendas sele-
cionadas como suspeitas são 
retiradas da Central de Distri-
buição dos Correios, em Ben-
fica, na Zona Norte do Rio, e 
levadas para a base da Receita 
Federal no Aeroporto Inter-
nacional Tom Jobim, na Ilha 
do Governador. A área no 
Galeão foi escolhida por ser 
um espaço com ambiente con-
trolado, maior mobilização e 
estrutura de segurança.

— O trabalho é feito dia-
riamente com o apoio da Polí-
cia Civil, as ações contam com 
equipes se mobilizando todos 
os dias para estabelecer cri-
térios de análise e identificar 
remessas com indícios de con-

terem drogas — explica o audi-
tor-fiscal Ewerson Augusto da 
Rocha Chada, chefe da Divisão 
de Repressão ao Contrabando e 
Descaminho da Receita Fede-
ral no Rio de Janeiro.

Hoje, esse trabalho já levou 
à análise de aproximadamente 
600 remessas, e a gente quanti-
fica aproximadamente 98% de 
sucesso na interceptação dos 
produtos. Até o último dia 15, 
foram apreendidos 50,7 quilos 
de entorpecentes como maco-
nha, ecstasy, haxixe, metanfe-
tamina, cocaína e crack, dando 
um prejuízo de aproximada-
mente R$ 3,5 milhões ao trá-
fico. A pesagem das drogas não 
considera os 180 selos da droga 
sintética NBOme, comerciali-
zada no mercado ilegal a R$ 200 
o selo, ou os mais 13 mil frascos 
de lança-perfume, que são ven-
didos a R$ 170 por frasco, o que 
eleva o valor total das apreen-
sões a mais de R$ 5,8 milhões.

Para além das operações 
com a Polícia Civil, em todo 
o ano de 2022 a Receita Fede-
ral apreendeu mais de 168 qui-
los de drogas em encomendas 
internacionais nos aeroportos. 

Mulher desaparece a 
caminho de entrevista de 
emprego em São Gonçalo

Adriana Estevam, de 42 anos, foi vista pela última vez no bairro 
Alcântara, no dia 20. O desaparecimento foi registrado no setor de 

Descoberta e Paradeiros da Polícia Civil

F
amiliares de Adriana 
Estevam, de 42 anos, 
pedem informações 
sobre o desapareci-

mento da mulher, vista pela úl-
tima vez no bairro Alcântara, 
em São Gonçalo, na manhã de 
sexta-feira (20). Adriana saiu 
de casa com destino ao Ceasa 
do Colubande, no mesmo mu-
nicípio, onde iria fazer uma en-
trevista de emprego, mas parou 
de fazer contato com a famí-
lia por volta das 11h. Ela tam-
bém não chegou na entrevista 
de emprego. O setor de Des-
coberta e Paradeiros, da De-
legacia de Homicídios de Ni-

terói, São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSGI) investiga o caso. 
Agentes realizam diligências 
para localizá-la.

O filho da mulher, Diogo 
Estevam, afirma que a mãe não 
tem problemas psicológicos e 
estava bem de saúde. Ele sus-
peita que Adriana tenha sido 
sequestrada. “O celular dela 
foi rastreado e a última infor-
mação é que ela estava em 
Alcântara. Estamos na corre-
ria, andando de um lado para o 
outro. Tudo indica que seques-
traram ela, pegaram ela. Minha 
mãe não toma remédio, ela 
é uma pessoa muito simples, 

guerreira. Nunca fez mal a nin-
guém”, diz Diogo.

A cunhada de Adriana, 
Giovanna Kelly, também 
reforça a teoria de sequestro. 
“Possivelmente um sequestro, 
pois Adriana não tinha nada 
valioso para ser roubado. Era 
uma mulher humilde, de igreja, 
que não tinha nada que levaria 
a somente roubo. Ela não tem 
problema psicológico e nem 
passa por depressão. Ela desa-
pareceu sem deixar nenhum 
rastro”, diz.

Giovanna também des-
cartou a possibilidade de um 
feminicídio. “O ex-marido dela 

mora em Portugal, o pai das 
crianças, tudo bem tranquilo. 
O marido dela atual é bem de 
boa, da igreja junto com ela. 
Nenhum deles são suspeitos”, 
garante nora.

Adriana tem também 
outros três filhos, sendo dois 
menores de idade e que deman-
dam cuidados. Ela saiu de casa 
vestindo uma blusa ou vestido, 
a família não soube precisar, de 
cor azul. Buscas já foram feitas 
pelos filhos e nora pelos hospi-
tais de São Gonçalo, Niterói e 
Itaboraí, além de duas idas ao 
Instituto Médico Legal (IML) 
de Tribobó. 

Monique Medeiros volta a assumir cargo na Secretaria Municipal de Educação no Rio

Monique, que é 
ré no processo 
da morte do 
filho Henry 
Borel, aguarda o 
julgamento em 
liberdade depois de 
ter tido sua prisão 
revogada pelo STJ

Monique Medeiros, mãe 
do menino Henry Borel, vol-
tou a trabalhar na Secreta-
ria Municipal de Educação 
do Rio. Ela, que é servidora 
concursada, estava afastada 
desde abril de 2021, quando 
foi presa acusada de matar 
o próprio filho. Segundo a 
pasta, ela atua em função 
administrativa no almoxa-
rifado.

Monique, que é ré no 
processo da morte do filho 
juntamente com o ex-vere-
ador Jairo de Souza, o Jairi-
nho, aguarda o julgamento 
em liberdade depois de ter 
tido sua prisão revogada 

pelo STJ.
Em nota, a Secretaria 

Municipal de Educação 
explicou que não há moti-
vos para a servidora ser afas-
tada.

“A orientação jurídica 
recebida pela Secretaria 
Municipal de Educação foi 
de que como a servidora foi 
solta pelo Superior Tribunal 
de Justiça e ainda não houve 
sentença condenatória, não 
há como a servidora con-
cursada ser afastada e ter 
sua remuneração suspensa, 
razão pela qual ela retor-
nou ao trabalho, em função 
administrativa no almoxari-

fado da Secretaria”, infor-
mou a pasta em comunicado.

Antes de ser presa, até 
agosto de 2020, Monique 
exercia o cargo de diretora 
na escola municipal Ariena 
Vianna da Silva, em Senador 
Camará, na Zona Oeste da 
cidade. Depois, pediu exo-
neração do cargo e passou 
a atuar no gabinete do con-
selheiro Luiz Antônio Gua-
raná, no Tribunal de Contas 
do Município do Rio (TCM).

Monique foi exonerada 
do TCM em março de 2021, 
mas não perdeu a matrícula 
no município por ser con-
cursada e estar licenciada.

Ação da Receita e da Polícia Civil 
apreendeu mais de 50 quilos de  

drogas em duas semanas
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MORRE POLICIAL BALEADO EM NOVA 
IGUAÇU APÓS REAGIR A ASSALTO
O 

policial militar Marcos Felipe Dias Francisco, de 36 anos, morreu ontem 
após passar uma semana internado em estado grave no Hospital Geral 
de Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. Na última terça-feira, ele foi 
baleado na barriga quando reagiu a um assalto enquanto entregava 
uma encomenda no bairro K11, em Nova Iguaçu. Após ser levado para o 
hospital, Marcos passou por uma cirurgia de emergência para a remoção 
da bala. Ele ficou em estado grave durante todo o período da internação. 
Marcos era lotado na 16º BPM (Olaria) e atuava na UPP da Fazendinha, 
no Complexo do Alemão, na Zona Norte do Rio. O episódio foi registrado 
na na 58ª DP (Posse). De acordo com a Polícia Civil, testemunhas estão 
sendo ouvidas para o andamento do caso. As investigações buscam 
entender se o acontecido poderia ter sido uma emboscada.

O 
carro em que esta-
va o corregedor do 
Corpo de Bombei-
ros, sua mulher e 

dois filhos, foi atacado a tiros 
durante um arrastão na Ave-
nida Brasil, na altura do bair-
ro Fazenda Botafogo, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro, no fi-
nal da tarde da última sexta-
-feira (20), feriado de São Se-
bastião na capital fluminense. 
Ninguém se feriu, mas o veí-
culo foi levado por bandidos.

O coronel Marcos da 
Costa Alves estava em um 
Ford Fusion, uma viatura ofi-

cial descaracterizada, quando 
ficou parado em um conges-
tionamento. Nesse momento, 
por volta das 17h40, bandidos 
começaram a fazer um arras-
tão nas proximidades em que 
ele estava.

Quando os criminosos 
chegaram no carro em que 
ele estava, num primeiro 
momento, o oficial se recu-
sou a entregar o veículo. Então, 
os bandidos passaram a atirar 
no vidro, que é blindado.

Segundo testemunhas, os 
dois filhos do militar - de 14 e 
9 anos - começaram a chorar. 

Ele, com medo de os tiros atra-
vessarem a blindagem, abriu o 
carro e entregou o veículo. Ele 
e a família desceram e ficaram 
a pé. O carro, que tem GPS, 
foi levado para a Comunidade 
da Quitanda, em Complexo do 
Chapadão.

Um idoso que vinha atrás 
viu a cena e prestou assistên-
cia a Marcos e sua família. Eles 
percorreram cerca de 1 quilô-
metro e encontraram uma via-
tura da Polícia Militar parada 
na Avenida Brasil. Em seguida, 
o oficial seguiu até o Quartel 
dos Bombeiros de Guadalupe.

A Polícia Militar passou a 
fazer rondas na região e con-
seguiu localizar o carro nas 
proximidades da UPA de 
Costa Barros. De acordo com 
um documento da PM, “ante 
a presença policial elemen-
tos que se encontravam em 
atitude suspeita próximo ao 
citado auto se evadiram para 
o interior da comunidade”. O 
veículo “foi recuperado osten-
tando as placas reservadas, e 
também as placas originais no 
porta malas.”

O caso foi registrado na 40ª 
DP (Honório Gurgel).

Segundo a PM, “policiais 
militares do Batalhão de Poli-
ciamento em Vias Expressas 
(BPVE) foram acionados para 
uma ocorrência de roubo de 
veículo, na Avenida Bra-
sil, na altura de Guadalupe, 
Zona Norte”. Ainda de acordo 
com a corporação, “a vítima 
foi abordada por dois crimi-
nosos armados. Os suspeitos 
fugiram antes da chegada da 
viatura” do BPVE.

“Não houve registro de feri-
dos na ação e a vítima infor-
mou aos policiais que iria regis-
trar a ocorrência por meios 

próprios”, finaliza o comuni-
cado da Polícia Militar.

A Polícia Civil limitou-
-se a dizer que “as investiga-
ções estão em andamento para 
esclarecer os fatos”. A corpo-
ração não informou se o veí-
culo passou por perícia, e se 
o militar prestou depoimento.

Procurado, o Corpo de 
Bombeiros disse que “acom-
panha o caso e colabora com 
a investigação da Polícia Civil. 
A corporação está prestando 
apoio ao militar e seus fami-
liares, que passam bem”, des-
taca o comunicado.

Carro em  
que estava  

corregedor dos  
Bombeiros é  

atacado a tiros durante arrastão na 
Avenida Brasil; ele estava com os filhos

Coronel Marcos da Costa Alves estava em um Ford Fusion, uma viatura oficial descaracterizada, quando ficou parado em um congestionamento.  
Nesse momento, bandidos começaram a fazer um arrastão nas proximidades em que ele estava e levaram o veículo

Agentes da Unidade de Polícia Pacificadora do Borel prenderam, na 
manhã de ontem, três homens suspeitos de integrar o tráfico de drogas da 
comunidade, no bairro da Tijuca, Zona Norte do Rio de Janeiro. De acordo 
com o comando da unidade, os presos foram encontrados durante um 
patrulhamento realizado na localidade conhecida como Escadaria da Nike. 
Na ação, os PMs apreenderam uma pistola 9mm, dois simulacros de fuzil, 
dois carregadores de pistola e um colete balístico. A UPP Borel segue em 
patrulhamento na comunidade. A ocorrência foi encaminhada para a 19ª 
DP (Tijuca). O final de semana foi tenso na região após uma tentativa de 
invasão por parte da facção criminosa que controla o Borel a Casa Branca, 
comunidade vizinha. Na tentativa, houve troca de tiros entre policiais 
e bandidos. Um jovem de 18 anos, Daniel Eduardo Silveira Pinheiro, foi 
baleado na cabeça e morreu, na última sexta-feira (20), quando estava num 
bar com amigos. Ele foi enterrado ontem no cemitério do Catumbi, Zona 
Central do Rio.Xará e amigo da vítima, Daniel Teixeira da Silva, também de 
18 anos, foi baleado e está internado em estado grave, porém estável, no 
Hospital Federal do Andaraí.

POKÉMON, CHEFE DE MILÍCIA DE RIO DAS 
PEDRAS, É MORTO EM CONFRONTO COM A PM 
NA ZONA OESTE DO RIO
Um suspeito de chefiar a milícia de Rio das Pedras, na Zona Oeste do 
Rio, morreu após trocar tiros com policiais militares, na Avenida Tenente-
coronel Muniz de Aragão, no Anil, na Zona Oeste. O caso aconteceu na 
madrugada do último sábado. Rodrigo Dias, o Pokémon, também era 
um dos responsáveis pela milícia na Muzema, segundo informações 
da Polícia Civil. O caso está sendo investigado pela Delegacia de 
Homicídios da Capital (DH). Segundo a Polícia Militar, uma patrulha do 
18º BPM (Jacarepaguá) foi acionada para averiguação de duas pessoas 
em atitudes suspeitas, numa moto, nas proximidades da Gardênia 
Azul. Os policiais, então, pediram que a dupla parasse, mas não foram 
obedecidos. Houve perseguição por mais de um quilômetro. Ainda de 
acordo com a PM, o homem que estava na garupa começou a atirar 
contra os policiais. Houve confronto e os dois suspeitos caíram da moto. 
Rodrigo Dias, ferido por disparos de um dos PMs, foi levado para o 
Hospital Municipal Lourenço Jorge, na Barra da Tijuca, mas não resistiu 
aos ferimentos e morreu. O outro homem, que pilotava a moto, foi preso 
e levado para a 32ª DP (Taquara).

ANESTESISTA COLOMBIANO É 
INDICIADO POR ESTUPRO DE 
PACIENTE NO CENTRO CIRÚRGICO
A Polícia Civil indiciou, ontem, o 
anestesista colombiano Andres 
Eduardo Oñate Carrillo por estupro 
de vulnerável. Oñate está preso 
desde a semana passada, acusado 
de estuprar duas pacientes no 
leito hospitalar e armazenar 
material de pornografia infantil. 
Segundo o delegado responsável 
pelo caso, Luiz Henrique Marques, 
da Delegacia da Criança e do 
Adolescente Vítima (Dcav), o 
relatório foi encaminhado hoje ao 
Ministério Publico. Se condenado, 
a pena para o crime de estupro 
pode variar de oito a 15 anos de 
prisão. — O inquérito foi concluído. 
Já fiz o relatório final, e o resultado 
é o indiciamento do médico 
suspeito pelo crime de estupro 
de vulnerável. Pedi também o 

compartilhamento da prova que 
vai ser colhida após a perícia no 
computador e no celular dele — 
afirmou o delegado.
Andres ainda é investigado 
em mais dois inquéritos, que 
ainda estão em andamento. 
Ele é suspeito de armazenar 
pornografia infantil já que 
mantinha arquivadas mais 
de 20 mil imagens de abuso 
sexual envolvendo crianças 
e adolescentes. O delegado 
explica que ainda aguarda um 
parecer da perícia para concluir 
o caso e encaminhá-lo ao MP. 
A análise do material de vídeo 
chamou atenção das autoridades 
pela gravidade e quantidade de 
arquivos, que incluíam bebês com 
menos de 1 ano. Já o terceiro 

inquérito apura outra acusação de 
estupro de vulnerável. De acordo 
com Luiz Henrique, a conclusão 
sairá ainda esta semana. Ele 
explicou ainda que chegou a 

pedir a prisão do anestesista pelo 
estupro de outra paciente, desta 
vez, no Hospital Estadual Elizabeth, 
em saquarema. No entanto, o 
pedido foi negado pela Justiça.

PM PRENDE TRÊS EM AÇÃO APÓS MORTE DE JOVEM EM MORRO DA TIJUCA
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

É um dia muito positivo para focar nos seus projetos, com a intenção de 
prosperar. Hoje o seu campo de visão se amplia e o ajuda a entender como é 
possível prosseguir com uma ideia. Dedique o dia para escrever, meditar e sentir 
sobre como essa ideia vai trazer muito crescimento.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É um ótimo dia para agregar novas ideias e renovar os planos já existentes. A 
sua carreira passa por um período de avanços e empreendimentos ficam em 
destaque. Caso você tenha o desejo de mudar de cidade ou de país, aproveite 
este dia para criar os movimentos necessários. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Busque se conectar aos seus sonhos e a atividades que vêm sendo colocadas 
em prática, se quiser promover o desenvolvimento de metas significativas. Uma 
nova filosofia de vida, um curso, uma viagem ou o contato com novas culturas 
promovem em você um novo despertar de consciência, e isso é maravilhoso. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um dia positivo para encontrar soluções criativas. Se não acontece de um 
jeito, você encontrará outras maneiras para trilhar o seu propósito de vida. 
Exercite o desapego. O seu relacionamento ou uma pessoa importante 
para a experiência passam por um novo campo de visão e por experiências 
que podem envolver cursos e viagens. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Coloque-se no lugar do outro. É um dia interessante para conversar e 
entender o que uma pessoa tem a dizer. Pode se tratar de um convite, de 
novas propostas e de caminhos totalmente novos. O seu trabalho passa por 
grande crescimento e podem surgir oportunidades ousadas. Esteja aberto 
ao novo. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

É um dia interessante para inovar no seu trabalho ou na composição da sua rotina. 
É importante ter um campo de visão aberto e aprender a manter a mente positiva. O 
seu relacionamento passa por crescimento. É uma boa fase para namorar, se casar 
e ter filhos. Aproveite as coisas boas que a vida vem oferecendo.

LIBRA
23 set a 22 out

uando você acredita em si mesmo e no amor, tudo tende a fluir. É um dia que 
traz soluções no campo afetivo. Expressar o que sente e permitir que uma 
nova experiência se instale é um movimento promissor. A família passa por 
uma fase de crescimento e de grande progresso. Uma nova vida e uma nova 
consciência se instalam.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Uma nova forma de se conectar em família é muito positiva para o seu 
desenvolvimento. Dedique este dia para fazer um contato mais íntimo com 
os seus ancestrais. É um ótimo dia para organizar a casa e a energia do 
lar. Você mudou o seu campo de visão sobre coisas e pessoas, e por esse 
motivo você se conecta com a fonte. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Se aparecer uma oportunidade em uma nova cidade ou em outro país, por 
que não? Este dia vem carregado de novas possibilidades, mas é preciso 
estar aberto para enxergá-las. Você está numa fase significativa de progresso 
profissional, com a oportunidade de mudar questões que até então eram 
complicadas. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É indicado que você expresse os seus sentimentos com qualidade 
e entendimento do que de fato deseja fazer e criar em sua jornada. 
Empregue as palavras com consciência de que elas têm poder. Você 
passa por um progresso financeiro, então aproveite esta fase para 
prosperar e usufruir coisas melhores. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

É um bom dia para encontrar soluções financeiras. Hoje, com a mente 
mais aberta, você pode encontrar uma solução, bem como pode também 
empreender e ativar novas fontes de ganhos. Você está numa fase de 
prosperidade e muito crescimento. Uma nova consciência se instalou em sua 
mente e o céu favorece viagens e estudos.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você tem a oportunidade de colocar em prática uma nova ideia ou uma 
nova postura. Faça isso, porque vai dar muito certo. Você está em busca 
da sua prosperidade e do seu progresso! O caminho está ótimo, mas 
depende de uma mudança interna, de uma nova consciência deseja 
entrar. Pergunte-se: você está realmente criando os movimentos? 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

GRACYANNE 
BARBOSA 
SURPREENDE, CRIA 
PERFIL EM SITE DE 
CONTEÚDO ADULTO
Gracyanne Barbosa , 
esposa do cantor Belo, 
é referência por sua boa 
forma e sempre vira 
assunto na internet. A 
influenciadora digital 
resolveu criar um 
perfil em um site de 

VIVIANE ARAUJO 
REALÇA CURVAS 
EM LOOK 
BRILHANTE 
PARA ENSAIO 
DE CARNAVAL
Viviane Araujo 
está a toda nos 
preparativos para o 
Carnaval 2023. Neste 
sábado (21), a atriz 
compareceu a um 
ensaio do Salgueiro e, 
literalmente, brilhou.
Para o ensaio, Viviane 
Araujo optou 
por um vestido 
preto, justo, 
que realçou 
as curvas da atriz. 
A parte da frente da 
peça contou com tiras 
de brilhos que deram 
um toque especial 
à Vivi. O corpo pós-
gravidez também 
chamou a atenção 
dos seguidores.
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conteúdos adultos, segmento que vem ganhando 
muita fama entre famosos como Anitta, Key 
Alves (BBB 23), Thomaz Costa e vários outros que 
apostam em conteúdos sensuais e explícitos.
“Depois de tentarem criar perfis fakes com o meu 
nome/foto, resolvi criar o meu, mas ainda não está 
ativo. Quando estiver, aviso aqui para vocês”, disse.

N
a segunda sema-
na do Claro Ve-
rão Rio, o públi-
co confere pocket 

shows de Lenine, Delacruz, 
Amanda Coronha, Toni Gar-
rido, Onze20, Catha e Gabriel, 
o Pensador. As apresenta-
ções acontecem entre segun-
da (23/01) e domingo (29/01), 
no terceiro andar da Casa de 
Cultura Laura Alvim, que foi 
transformado em uma exclu-
siva casa de espetáculos com 
um bar. Entre os dias 19 e 22 
de janeiro, Diogo Nogueira, 
Maria Gadú, Bala Desejo e 
Os Britos já animaram a festa. 
Toda a programação é gratuita.

AAlém dos shows, a ter-
ceira edição do evento conta 
com atividades para crian-

ças, games, realidade virtual 
e espaço para saúde e bem-
-estar. Com realização da Peck 
Produções, o Claro Verão Rio 
ocupa os três andares da casa. 
No térreo, as crianças podem 
curtir a Área Kids, com jogos 
educativos, brincadeiras de 
roda, contação de histórias, 
jogos de tabuleiro, interven-
ções eletrônicas com mini 
games retrô, atividades recre-
ativas, além de um Xbox com 
“Just Dance”, uma das séries 
de jogos de dança mais popu-
lar do mundo.

No segundo andar, foi mon-
tada uma área dedicada aos 
games e à realidade virtual, 
além de um espaço para cui-
dar da saúde e do bem-estar. 
O local conta com simulado-

res de corrida e de voos de 
asa delta na cidade, ambos 
com óculos de realidade vir-
tual. O público também pode 
aproveitar para fazer barba, 
cabelo e maquiagem, além de 
contar com sessões de massa-
gem. Para o evento, a Casa de 
Cultura Laura Alvim também 
ganhou um moderno espaço 
instagramável com um grande 
cubo de led. 

“A Claro é uma marca solar, 
então esse é um período do 
ano muito especial para a 
gente. O projeto Claro Verão 
faz parte da nossa história e é 
um dos nossos investimentos 
que buscam proporcionar bons 
momentos para que as pessoas 
conectem-se entre si e a uma 
vida mais divertida e produ-

tiva”, afirma a diretora regio-
nal da Claro no estado do Rio 
de Janeiro, Gabriela Derenne.

No dia 28 de janeiro, o 
Claro Verão Rio vai atra-
vessar a ponte e presentear 
o público com um show de 
Claudio Zoli, às 20h, no Tea-
tro Popular Oscar Niemeyer, 
em Niterói. Os ingressos serão 
gratuitos e a retirada será feita 
pelo site da Sympla.

SERVIÇO:

Casa de Cultura Laura Alvim 
(Av. Vieira Souto, 176, Ipanema)
Diariamente, até 29 de janeiro, 
das 14h às 22h
Entrada franca, por ordem de 
chegada (sujeita à lotação)

Lenine, Toni Garrido e 
Gabriel, O Pensador

animam segunda semana do Claro Verão Rio

Até 29 de janeiro, evento gratuito conta com 
atrações para toda a família, com shows, games, 
espaço kids, estações de massagem, maquiagem 
e cabeleireiro na Casa de Cultura Laura Alvim
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Milton Nascimento merece todas 
as homenagens, e não é só porque 
completou 80 anos ou porque fez 
sua última turnê. O MPB4 sabe bem 
disso. Tanto que vem homenageando 
o artista há décadas, mais precisa-
mente desde 1968, quando gravou 
“Sentinela” (Milton Nascimento / 

Fernando Brant).  Agora o grupo 
resolveu marcar os 30 anos de lança-
mento da coletânea “Encontro mar-
cado – MPB4 canta Milton Nasci-
mento” comemorando no palco. O 
show para o público carioca acon-
tece em apresentação única no dia 
27 de janeiro, no Teatro Riachuelo, 

no Centro do Rio de Janeiro.
Morte vela sentinela sou do corpo 

desse irmão que já se vai, revejo nessa 
hora tudo que ocorreu, memória não 
morrerá...

“Esses versos de ‘Sentinela’ foram 
escritos por Fernando Brant para um 
professor de quem gostava muito, 
mas acabou se tornando um hino 
cantado com emoção por aqueles 
que lamentavam a morte do estu-
dante secundarista Edson Luís, assas-
sinado durante a ditadura, na porta 
do restaurante Calabouço, no Centro 
do Rio, em março de 1968”, recorda 
Aquiles, integrante do MPB4 desde 
o início do grupo.

O disco “Encontro marcado – 
MPB4 canta Milton Nascimento” reu-
nia várias canções de Milton registra-
das em álbuns diferentes do quarteto. 
Em 1971, por exemplo, o grupo gra-

vou, no LP “De palavra em palavra”, 
“Cravo e canela” (MN / Ronaldo Bas-
tos). A faixa contou com a participa-
ção no violão do próprio Milton, que, 
por questões contra-
tuais, aparece na ficha 
técnica creditado como 
Catubi (sílabas inver-
tidas de Bituca, ape-
lido dele). O mesmo 
aconteceu na gravação 
da canção “Moreno” 
(MN / F. Brant), lan-
çada pelo MPB4 em 
1976, no disco “Canto 
dos homens”.

O nome “Encontro marcado” foi 
inspirado no best-seller homônimo de 
Fernando Sabino, que fala do encontro 
dele com os amigos Otto Lara Rezende, 
Paulo Mendes Campos e Hélio Pelle-
grino, todos mineiros. Miltinho, inte-

grante do MPB4 que leu o livro na 
adolescência, recorda: “aproveitamos 
o nome da obra para batizar o CD, e 
ainda contamos com textos de outros 

dois mineiros – Ziraldo 
e o sociólogo Herbert 
de Souza, o Betinho, 
cujas palavras foram 
lidas pelo saudoso 
Magro no show”.

A coletânea, agora 
balzaquiana, con-
tava com tudo o que 
o MPB4 havia gra-
vado de Milton Nas-
cimento até então, 

com o reforço das gravações inédi-
tas de “Coração de estudante”, “Maria 
Maria”, “Milagre dos peixes” e “Tra-
vessia”, sendo as duas últimas com 
a participação especial do próprio 
homenageado. 
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Divulgação

Rio Innovation Week 2023 acontece em outubro no Píer Mauá

A terceira edição do Rio Innovation Week 
/ RIW já tem data confirmada: será de 03 a 
06 de outubro. Mais uma vez, o evento ocu-
pará o Píer Mauá. Em novembro de 2022, 
cerca de 125 mil pessoas marcaram presença 
durante os quatro dias do RIW, com um 
impacto de geração de negócios que chega 
a R$1 bilhão.

Entre os compromissos da organização do 
Rio Innovation Week está incentivar a inova-
ção e a tecnologia como impulsionadores de 

negócios, possibilitando, assim, o crescimento 
de todo o mercado.

Na edição de 2022, foram mais de 900 pales-
tras, distribuídas em 27 conferências, mais de 
200 expositores; 2.000 startups participan-
tes e o evento ocasionou a geração de 18.000 
empregos diretos e indiretos.

O Rio Innovation Week é realizado por Base 
Produções, LER Cultural e Sai do Papel. Mais 
detalhes sobre a edição 2023 e a programação 
ainda serão divulgados.

� desfile do pré-carnaval da Ban-
da de Ipanema não vai aconte-
cer esse ano. De acordo com 
os organizadores, Riotur — res-

ponsável pela organização do carnaval 
de rua no município — criou dificulda-
des para autorizar o primeiro dos qua-
tro desfiles previstos da Banda de Ipa-
nema em 2023.

No calendário do grupo para este ano, 
a ideia era desfilar no dia 4 de fevereiro 
e nos dias 18 e 21 de fevereiro, além de 
um desfile voltado para o público infan-
til no dia 20. A Prefeitura do Rio, atra-
vés da Riotur, autorizou os desfiles da 
banda nos dias 18, 20 e 21 de fevereiro, 
mas negou o do dia 4.

Os responsáveis pela Banda de Ipa-
nema conseguiram atender a todas as 
exigências e tiveram a confirmação da 
realização dos desfiles dos dias 18, 20 e 
21, mas, para tentar resolver o problema 
do dia 4, entraram com um recurso na 
Riotur e protocolaram um novo pedido. 
A autorização só aconteceu na última 
quinta-feira (19/01), o que impede que 
o bloco consiga as demais autorizações 
necessárias. Por este motivo, a Banda 
de Ipanema decidiu cancelar o desfile 
do pré-carnaval.

Vale destacar que a autorizações 
por si só não garantem a realização 
dos desfiles. A Riotur libera a data e 
pede que os organizadores entrem em 
contato com outros órgãos (Corpo de 
Bombeiros, Polícia Militar e Polícia 

BANDA DE IPANEMA NÃO IRÁ BANDA DE IPANEMA NÃO IRÁ 
DESFILAR NO PRÉ-CARNAVALDESFILAR NO PRÉ-CARNAVAL
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Civil) para conseguir a permissão defi-
nitiva.

Segundo informações do G1, a Riotur 
disse que “vem trabalhando diretamente 
com todos os órgãos públicos para agili-
zar e assegurar que todas as agremiações 
tenham a documentação exigida”. Disse 
ainda que “todos os blocos que tiveram a 
autorização preliminar serão apoiados pela 
Riotur, para que todos os trâmites legais 
sejam cumpridos”.
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O livro Vidas Alheias é uma obra 
que aborda temas sociais do cotidiano 
empresarial, de forma crítica e criativa, 
construindo uma identidade forte e com 
autonomia e singularidade para não se 
tornarem escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá 
a arma capaz de desfazer as algemas da 
escravidão e despertar a tríade da inteli-
gência humana, que é duvidar, pergun-
tar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, 
somente quem tem acesso a uma boa 
leitura poderá construir uma boa comu-
nicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão 
computadores, sim, mas antes terão livros, 
sem livros, sem leitura, os nossos filhos 
serão incapazes de escrever - inclusive 
sua própria história”.

Boa leitura e liberte-se !
https://paradoxum.org/livro/vidas-

-alheias
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Divulgação

André Pinnola
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A Receita Federal pror-
rogou, até o dia 25, as ins-
crições para seu concurso 
com 699 vagas. As opor-
tunidades, para quem tem 
nível superior em qualquer 
formação, são para os car-
gos de analista-tributário 
(469 postos) e auditor-fis-
cal (230 oportunidades). 
As taxas são de R$ 115 
(analista-tributário) e R$ 
210 (auditor-fiscal).

O processo seletivo é 
organizado pela Fundação 
Getulio Vargas (FVG). Os 
candidatos farão provas no 
dia 19 de março de 2023, 
em dois turnos. Ao todo, 
serão 140 questões objeti-
vas para todos os candida-
tos e uma questão discur-
siva para o cargo de ana-
lista-tributário e duas para 
o de auditor-fiscal.

Nos dois casos, a prova 
de conhecimentos bási-

cos incluirá questões de 
Língua Portuguesa, Lín-
gua Inglesa e Fluência em 
Dados. O cargo de auditor-
-fiscal ainda pedirá conhe-
cimentos de Raciocínio 
Lógico Matemático, Esta-
tística, Economia e Finan-
ças Públicas, Administra-
ção Geral, Administração 
Pública, Auditoria, Conta-
bilidade Geral e Pública. O 
cargo de analista-tributá-
rio pede Raciocínio Lógico 
Matemático e Estatística, 
como uma só disciplina, 
Contabilidade Geral, Admi-
nistração Geral e Pública, 
também juntas.

Nas provas de conhe-
cimentos específicos, em 
comum aparecem Direito 
Administrativo, Direito 
Constitucional, Legislação 
Tributária, Legislação Adu-

aneira. No caso dos can-
didatos a auditor-fiscal, é 
preciso ter também conhe-
cimento de Direito Previ-
denciário, Direito Tribu-
tário, Comércio Exterior. 
Para o posto de analista-
-tributário, Direito Tribu-
tário e Previdenciário, em 
uma só disciplina. As ques-
tões discursivas serão base-
adas no conteúdo progra-
mático de conhecimentos 
específicos.

Os aprovados no con-
curso receberão salários 
de R$ 11.684,39, no caso 
de analista-tributário, e 
R$ 21.029,09, para audi-
tor-fiscal. O edital reserva 
5% dos postos a pessoas 
com deficiência e 20% a 
candidatos autodeclarados 
negros, conforme deter-
mina a legislação.
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Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) retomou 
o serviço RJPet de cas-
tração móvel de cães e 

gatos. Os procedimentos, oferta-
dos gratuitamente, serão realiza-
dos no estacionamento do Mara-
pendi Shopping, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio, e no Shopping 
Jardim Guadalupe, em Guadalupe, 
na Zona Norte.

“Trazer a política de proteção 
e bem-estar animal para a SES 
demonstra a importância que o 
Governador Cláudio Castro tem 
com essa pauta. Esse serviço é o 
começo de um conjunto de pro-
gramas que serão realizados nessa 
área”, explicou o secretário de 
Estado de Saúde, Doutor Luizinho.

Os agendamentos para castra-
ções já estão abertos, devendo ser 
feitos exclusivamente pelo site do 
programa. Os atendimentos serão 
realizados nos ônibus, os “castra-
móveis”, que ficarão por 30 dias 
nos locais, de segunda a sexta-
-feira (exceto feriados), das 8h às 
14h. Todo o procedimento leva no 
mínimo 40 minutos.

Protetores podem agendar até 
oito castrações mensais, e tutores 

podem cadastrar um cão ou gato 
por mês. O serviço é realizado por 
meio da Subsecretaria de Proteção 
e Bem-Estar Animal e conta com 
aproximadamente 50 profissionais, 
entre veterinários, técnicos e auxi-
liares, atuando desde a castração 
até a devolução do animal para o 
responsável.

“Caso a pessoa não possa com-
parecer ao castramóvel, ela tem a 
opção no site de marcar o procedi-
mento em uma clínica veterinária 
mais próxima de sua casa”, explicou 
a subsecretária Camila Costa, lem-
brando que os endereços de todas 
as clínicas credenciadas podem ser 
consultados no site.
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Em dezembro de 2021, o Governo 
do Rio deu início ao programa esta-
dual de esterilizações animais e, em 
apenas 12 meses, alcançou a marca 
de mais de 200 mil cadastros, se tor-
nando o maior projeto de castração 
móvel do mundo. O serviço tinha 
como objetivo realizar 100 mil cas-
trações em um ano, mas, com clíni-
cas licitadas e situadas em todas as 
regiões do estado, e seis castramó-

veis itinerantes atendendo em pon-
tos estratégicos da Região Metro-
politana, foi possível dobrar a meta 
antes do previsto.

O projeto tem como um dos prin-
cipais objetivos diminuir o número 
de animais abandonados nas ruas - o 
estado tem cerca de 3,4 milhões deles, 
segundo dados do IBGE e do Insti-
tuto Pet Brasil, sendo 2,2 milhões de 
cães e 1,2 milhões de gatos.

A estimativa é que, durante a 
pandemia, a quantidade de animais 
abandonados no Rio de Janeiro 
subiu 40%, chegando perto de 1,3 
milhão de novos bichos desabri-
gados.
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De acordo com o veterinário da 

SES Samuel Lima Pereira Figueira, 
uma gata não castrada pode gerar 

um número estimado de 12 filho-
tes por ano, considerando duas 
crias em 12 meses, com uma média 
de 2 a 6 filhotes por gestação. Ao 
longo de três anos, por exemplo, 
esse número cresceria para 1.728 
gatos nas ruas. Já no caso das cade-
las, segundo ele, é possível estimar 
um número de 8 filhotes por ano, 
considerando que a fêmea entra no 
cio a cada 6 meses.

Salário chega a R$ 21 mil

Divulgação
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O Corpo de Bombeiros 
do Estado do Rio de Janeiro 
CBMERJ) vai realizar um 
concurso para preencher 800 
vagas de soldados e de sar-
gentos músicos. As remu-
nerações iniciais são de R$ 
2.791,72 e R$ 5.056,46, res-
pectivamente. Podem con-
correr homens e mulheres 
de 18 a 32 anos, com níveis 
médio ou técnico, depen-
dendo da função.

As inscrições poderão ser 
feitas do dia 23 de janeiro 
a 12 de março, pelo site 
https://www.cbmerj.rj.gov.
br/. Os candidatos farão 
prova objetiva em 30 de 
abril, com 15 questões Lín-
gua Portuguesa, 15 questões 
de Raciocínio Lógico e 30 
questões de Conhecimentos 
Específicos.

O processo seletivo tam-
bém conta com teste de apti-

dão física, exame de saúde, 
exame documental, teste de 
habilidades específicas e 
prova de títulos, nos casos 
previstos no edital.

Para soldado, as oportu-
nidades são para pedreiro, 
eletricista, bombeiro hidráu-
lico, carpinteiro, pintor, con-
dutor e operador de viatu-
ras, mecânico, lanterneiro, 
serralheiro, borracheiro, 
técnico em telefonia, téc-
nico em radiofonia, eletro-
técnico em telecomunica-
ções, corneteiro e mestre 
de lancha.

Para sargento músico, há 
vagas para clarinetista, flau-
tista, flautinista, saxofonista, 
fagotista, oboísta, trompe-
tista, trombonista, bombar-
dino, tubista, trompista, con-
trabaixista, percurssionista, 
pianista, violinista, violista e 
violoncelista.
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Procedimentos são ofertados gratuitamente mediante agendamento
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O Sesc RJ tem 625 vagas para cursos 
de imersão gratuitos de Inglês e Espa-
nhol. Nas modalidades presencial ou vir-
tual, os alunos terão uma ou duas aulas 
semanais de até três horas. Os interes-
sados poderão se inscrever a partir da 
terça-feira (dia 24) até 5 de fevereiro.

O curso tem início em 27 de feve-
reiro. A oferta gratuita de vagas, que 
ocorre por meio do Programa de Com-
prometimento e Gratuidade (PCG) do 
Sesc RJ, é dirigida a maiores de 15 anos, 
cuja renda familiar mensal não ultra-
passe o valor de três salários mínimos 

nacionais (R$ 3.906).
Trabalhadores do comércio de bens, 

serviços e turismo (e seus dependen-
tes) e alunos da educação básica da 
rede pública têm preferência, embora 
o processo seletivo seja aberto a todos 
que cumprirem o requisito de renda no 
Estado do Rio de Janeiro.

A Imersão em Língua Estrangeira do 
Sesc RJ tem como diferencial o método 
de ensino e aprendizagem: engloba situ-
ações cotidianas, conteúdos gramaticais, 
músicas, atividades interativas, vídeos e 
demais recursos que estimulam a com-

preensão oral e escrita do idioma.
As aulas acontecem nas modalidades 

presencial e virtual. Os demais (avan-
çado C1 e C2), apenas em ambiente vir-
tual. As aulas presenciais acontecem 
em unidades de sete municípios: Rio de 
Janeiro (Madureira, Ramos e Tijuca), 
Duque de Caxias, São João de Meriti, 
Campos dos Goytacazes, Niterói, São 
Gonçalo e Três Rios.

Quem não se enquadra no critério 
para concorrer à gratuidade pode se can-
didatar a 96 vagas pagas, a partir de R$ 
67. A forma de inscrição é a mesma.Inscrições começam hoje 

Divulgação

Prefeitura do Rio 
abre 75 vagas em 
curso de cuidador 
de idosos
A Secretaria Municipal de Trabalho 
e Renda (SMTE), em parceria com 
o Senac, oferece 75 vagas para o 
curso de cuidador de idosos. As 
inscrições estão abertas e podem 
ser feitas no link https://forms.
gle/bMfHYzMgeQK7Q7fP8.  É pre-
ciso ter mais de 18 anos e ensino 
fundamental completo. As aulas 
acontecerão no turno da tarde, 
das 13h às 17h, nas unidades do 
Senac de Irajá (Rua Emiliano Felipe 
173), Bonsucesso (Rua Dona Isa-
bel 700) e Botafogo (Rua Bambina 
107). A convocação dos candida-
tos será de acordo com a ordem 
de inscrição. — A função de cuida-
dor de idosos tem sido uma das 
mais procuradas pelas empresas 
parceiras da SMTE. Estamos aten-
tos e formando novos profi ssio-
nais para o mercado. Nossa priori-
dade é promover a inclusão produ-
tiva no Município, atendendo aque-
les que mais precisam e levando 
oportunidades de emprego para as 
comunidades informais — informa 
Alexandre Arraes, secretário muni-
cipal de Trabalho e Renda.
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ACUSADO DE ESTUPRO,  
DANIEL ALVES É TRANSFERIDO PARA 
OUTRO PRESÍDIO NA ESPANHA

Preso em Barcelona desde a última sexta-feira, o lateral-direito 
Daniel Alves, de 39 anos, foi transferido nesta segunda-feira para 
outra unidade do Centro Penitenciário Brians, nos arredores de 
Barcelona. De acordo com informações rádio espanhola Cadena Ser, 
o ex-jogador da seleção brasileira deseja dar um novo depoimento 
sobre a acusação de agressão e estupro.
Daniel foi preso após contradições em seus dois primeiros 
depoimentos. O jogador inicialmente negou ter cometido atos 
sexuais com a mulher que o acusa. Depois mudou a versão e disse 
que houve consentimento da vítima. O veterano está em prisão 
preventiva sem direito a fiança.

ESPORTESRIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 24 DE JANEIRO DE 2023

RONDA  
DO POVO
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 O Circuito RJ 2023 vai acon-
tecer nos meses de abril, julho 
e setembro e vai homenagear a 
fauna carioca. Serão 3 etapas nas 
distâncias de 5km e 10km.

O Mico-leão-dourado será o 
destaque da 1ª etapa, o Tucano 
da 2ª etapa e a Arara da 3ª etapa.

Os corredores já podem se ins-
crever e garantir o combo para as 
três corridas. O combo pode ser 
parcelado em 6x sem juros.

Haverá premiação para os 
cinco maiores grupos, equipes 
ou assessorias. Terá também tro-
féu para os cinco primeiros – mas-
culino e feminino – 5K e 10K e 
troféu para os três primeiros de 
cada faixa etária (de 5 em 5 anos) 
– 5K e 10K

O 
Flamengo ven-
ceu o Nova Igua-
çu por 5 a 0 no úl-
timo sábado (21), 

no Maracanã, pela terceira ro-
dada do Campeonato Carioca. 
Após a partida, o técnico Ví-
tor Pereira celebrou a vitória 
e destacou que irá utilizar um 
time misto no embate diante 
do Bangu, hoje (24), pela quar-
ta jornada do torneio estadual.

“É uma semana impor-
tante, porque se aproxima de 
uma final. O próximo jogo, 
provavelmente teremos um 
misto, até porque acredita-
mos na segunda equipe tam-
bém”, destacou Vítor Pereira, 
em entrevista coletiva após 
a vitória por 5 a 0 diante do 
Nova Iguaçu, no Maracanã.

A partida contra o Bangu, 
que será realizada na próxima 
terça-feira (24), será a última 
antes da decisão da Super-
copa do Brasil, contra o Pal-
meiras. Desse modo, o téc-
nico Vítor Pereira pensa em 
utilizar um time alternativo 
no Campeonato Carioca, com 
objetivo de não prejudicar o 
condicionamento físico dos 
principais jogadores do elenco 
rubro-negro.

O embate entre Flamengo 
e Bangu será realizado a par-
tir das 21h10 (horário de 

Brasília), em Volta Redonda. 
O duelo, válido pela quarta 
rodada do Campeonato 
Carioca, terá a transmissão 
mais rubro-negra da internet, 
no YouTube. A Band, na TV 
aberta, e a Bandsports, em 
canal fechado, também exi-
bem o confronto.

SUPERCOPA
O Mengão fará sua pri-

meira decisão da temporada 
no dia 28 de janeiro, às 16h30 
(Horário de Brasília), no Está-
dio Mané Garrincha. A arena 
brasiliense estará cheia para 
receber o clássico brasileiro 
entre Flamengo e Palmeiras 
pela Supercopa. Isso porque 
os flamenguistas estão quase 
esgotando os ingressos desti-
nados a eles.

Mas o primeiro grande 
teste antes do Mundial de 
Clubes é justamente o Palmei-
ras, na Supercopa do Brasil. O 
confronto, aliás, será o único 
grande jogo antes do embar-
que para o Marrocos.

O Mengão luta pelo bicam-
peonato do Mundial de Clubes 
e para isso, precisa vencer Al-
-Hilal ou Wydad Casablanca 
na fase semifinal, no dia 7 de 
fevereiro. Se avançar, o pro-
vável adversário na decisão é 
o Real Madrid.

Flamengo pretende utilizar time 
misto em jogo contra o Bangu

O embate entre Flamengo e Bangu será 
realizado a partir das 21h10 (horário de Brasília)

Circuito RJ 2023 está chegando com novidades

1º ETAPA

30.04.23 – Aterro do Flamengo
Largada a partir das 7:30h – Altura 
da Praça Cuauhtemoc (Flamengo)
5K ou 10K

2ª ETAPA

02.07.23 – Aterro do Flamengo
Largada a partir das 7:30h – Altura 
da Praça Cuauhtemoc (Flamengo)
5K e 10K

3ª ETAPA

10.09.23 – Aterro do Flamengo
Largada a partir das 7:30h – Altura 
da Praça Cuauhtemoc (Flamengo)
5K e 10K

Serão 3 etapas 
nas distâncias 
de 5km e 10km
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TUDO QUE UMA EMPRESA QUER
O RIO DE JANEIRO AGORA TEM. 

Sabe o que o Governo do
Estado do Rio de Janeiro
faz para atrair empresas

e gerar mais empregos?

Melhora a vida da população, 

investindo em infraestrutura, 

segurança, saúde e educação. 

Porque um lugar só é bom para 

quem investe quando é bom 

também para quem mora.

Com o trabalho do Governo

do Estado, o Rio de Janeiro

está cada vez melhor. 

Quem ganha
com isso é você.

 Mais de 420 mil
novos empregos
gerados no RJ.

#RJpronto
INVISTA NO RIO DE JANEIRO
Saiba mais em www.rj.gov.br


